19 MAI

1961



Le plus grand voleur du temps est le retard qui devient vite une habitude.

### départ Retour...

Dans notre numéro du 24 mais, M. Levasseur nous annoncait qu'étant appelé à effectner n'Amérique un voyage de plusieurs semaines, le Conseil d'administration de notre Société wait désigné pour assumer la lirection pendant son absence M. Biendel, auquel, en son nampersonnel et à celui de tous, il couhaitait la bienvenue.

Il l'assurait aussi des efforts le chacun pour faciliter sa lourie tâche et pour mériter la confiance que, dès son arrivée, il avant pas hésité à manifester untour de lui.

M. Levasseur, depuis, est ren-

anlour de lui.

M. Levasseur, depuis, est rentré de son long périple, chargé
d'utiles enseignements et riche
de principes insoupçonnés qu'il
s'efforcera d'appliquer dans notre organisation, selon nos possibilités, pour une meilleure marche du travail reposant sur des
données plus modernes dont il
a en d'éclatantes et langibles
preuves outre-Atlantique.

M. Biendel qui, durant six se-maines, assura l'intérim de la direction avec dévouement, com-pétence et perspicacité, nous a donc quiltés, non sans nous re-mercier de l'esprit compréhen-sif et de la loyale collaboration de tout le personnel.

Nous l'assurons ici de nos sen-timents les plus cordiaux et de notre souvenir respectueux.

notre souvenir respectueux.

Si nous nous sommes réjouis que M. Levasseur reprenne le gouvernail qu'il a toujours manœuvré avec maîtrise, par contre, avec regrêt, nous avons vu partir M. Biendel qui, pendant un mois et demi sut s'attirer toutes nos sympathies et notre entière consideration.

et notre entiere consideration.

A MM. Levasseur et Biendel,
dont le voyage de l'un et l'intérim de l'autre connurent un
heureux épilogue, nous souhaitons une marche toujours plus
prospère dans leurs importantes
et délicates fonctions.

## De l'importance du caractère en matière de vente

Le caractère est un atout majeur. Aucun degré d'intel-ligence, aucun magnétisme personnel ne peut s'y substituer. Il n'y a pas de « doublure » pour le caractère.

La vente donne à celui qui me et finit par devenir un poids mort pour l'entreprise qui l'occupe.

Pour d'autres, la faiblesse de viit y a peu d'hommes plus dines de confiance, plus tolérants t à l'esprit plus large, que le endeur qui fait une brillante arrière pendant trente ou quante ans.

Si je description

rante ans.

« Si je devais recommencer
ma vie, nous disait le responsable d'une grande entreprise industrielle, je crois que je débulerais comme vendeur. Le vendeur peut devenir une « vedette » dans sa communauté. Il acquiert toutes les vertus d'un
conducteur ».

Per silleurs un vandous émi-

Par ailleurs, un vendeur émi-nent ayant atteint l'âge de 82 ans, soulignait aussi qu'un re-présentant a un certain nombre de « pièces de rechange » pour l'aider dans son travail. Les noms de ces pièces de rechange sont: Patience, Tact, Ardeur, Attention, Observation et Sincé-rité.

Plus longue est la carrière d'un bon vendeur, plus elle met l'accent sur le caractère. C'est un fait dont tous les débutants doivent se souvenir. Le vendeur peut être plus ou moins intelligent, mais il doit absolument être digne de confiance ou il n'ira pas loin. Par la nature même de son travail, il est mis a l'èpreuve et tout défaut ou faiblesse, chez lui, sera porté à son passif.

La force de caractère est in-dispensable au vendeur, au de-meurant, pour lui éviter les dé-pressions des rebuffades et des découragements; celui qui man-que de courage et d'énergie ra-lentit graduellement son ryth-

L'anniversaire du célébré avec ferveur petite ville. Comme à l'accout de la mairie et préc ants des écoles et le un certaire ch. For-Comme à l'accoulume, partile la mairie et précéde des enfants des écoles et lurs maîtres, un côrtège où l'or remarquait 
le Docteur Passand, maireconseiller général, le conseil municipal, les anciens P.G., les anciens combattants M. Laforêt 
président de la Séciété de Secours Mutuels, M. leylie, chef de 
la brigade de gendarmerie, M. 
Levasseur et de nombreuses autres personnalités, les rendu à 
Théorat, au monument des fusillés où une gerbe a été déposée 
et une minute de silence observée.

silles où une gene acte deposee et une minute de silence observée.

Reprenant le chemin de Neuvic, il s'est arrêté devant le monument aux morts des deux guerres, où le même cérémonial qu'à Théorat s'est déroulé.

M. le Maire a remercié les personnes qui, par leur présence, ont bien voulu maquer cette journée du souvenir et le cortége s'est disloqué, chaun revivant par la pensée les hures tant attendues qui, 16 au en arrière, mettaient un terme au plus effroyable fléau que l'histoire ait connu.

8 mai, date sacre de la Victoire, comme on e voit, nous rassemble, en dépd de tout, autour des monuments commémoratifs du sacrifice de nos morts.



Il nous a été agréable de rece-voir, ces temps derniers. M. l'In-tandant militaire Haudot, che du service de fabrication de

nous de par MM. Levasseur, Paure et Barbano, a-t-il profité de son dé-placement pour parcourir nos steliers ou il a suivi avec un vif

Militaire HAUDOT



M. l'Intendant s'intéresse à la machine à monter les bouts « goodyear » dont le fonctionnement lui est commenté par M. Levasseur. I'Habillement du Centre, accompagné de MM. les lieutenants Robic et Fenouillet, venu pour préparer la visite de 150 officiers de réserve, prévue pour le 27 mai.

Tout récemment nommé à Limoges, il se rendait à Neuvic pour la première fois; aussi, guidont le fonctionnement lui est l'Habillement du Centre, accompagné de MM. les lieutenants Robie et Fenouillet, venu pour préparer la visite de 150 officiers de réserve, prévue pour le 27 mai.

Tout récemment nommé à Limoges, il se rendait à Neuvie pour la première fois; aussi, gui-

### Périqueux et de Sariat, Mar Louis évêque de à Neuvic, pour les cérémonies de la Confirmation

Il a été accueilli devant le Monument aux Morts par le docteur Pascaud qui lui a sou-haité la bienvenue en ces ter-mes:

Monseigneur,

Monseigneur,

Pour la quatrième fois, c'est an plaisir pour nous de vous accueillir dans notre petite cité, avec auprès de moi M. le Maire de Saint-Séverin et les membres du Conseil Municipal de Neuvic.

Aussi, je ne puis que vous répéter les souhaits de bienvenue que je vous ai adressés à différentes reprises et vous assurer de nos sentiments respectueux.

L'ajonterai que devant les événements actuels qui jettent le trouble et l'angoisse dans les esprits, nous devons plus que jamais réaliser une union vérita-

ble de tous les Français pour le salut de notre pays.

Monseigneur, dont tout le monde connaît la finesse d'élocution, remercia M. le Maire de Laprès s'être recueilli au pied du Monument à l'intention des morts et des vivants, se rendit à l'église où 115 enfants, garçons et filles reçurent le Sacrement de confirmation.

# "L'Efficience"

Quelque chose d'efficient est quelque chose qui produit réellement un effet. Et qui ne travaille pas pour oblenir un effet?

L'homme est perfectible. Tous ses efforts doivent tendre vers l'amélioration de son travail tant au point de vue qualité que quantité. Et si, isolément, il ne peut atteindre le niveau désiré, il fait appel à des sociétés, à des groupements de chercheurs qui n'aspirent qu'à lui venir en aide.

Les cours, M.A.M., dont nous parte.

Les cours, M.A.M., dont nous avons parlé récemment, n'ont d'antre but, eux aussi, que de divulguer des méthodes reposant sur de longues expériences, sur des essais constamment répétés, afin de produire mieux, plus vite et avec moins de peine.

et avec mons de peine.

Le mot « efficience » est devenu d'un usage courant. Il estemployé par les théoriciens, les
hommes politiques et les bureaucrates qui ne connaissent
pas sa signification précise. Il
est rarement utilisé correctement.

Neus appelons, « efficience »

est rarement útilise correctement.

Nous appelons « efficience »
la recherche du plus haut pourcentage de résultats par l'utilisation de la méthode scientifique.

Efficience n'est pas système.
Dans un département d'état, où,
il y a le plus de système, il y a
le moins d'efficience. Il peu
exister un système pour perdre
de l'argent, aussi bien qu'un
système pour réaliser des bénéfices.

(Voir la suite en 3º page)



La foule devant le Monur morts; au centre, le docteur Pascaud, conseiller général-maire.

Juin arrive à grands pas, et déjà il semble prudent de songer aux nupieds pour affronter les rayons généralement très chauds du début de 
l'été; aussi avons-nous pensé que ce 
modèle était tout indiqué pour vous 
satisfaire.

satisfaire.

Par la force de ses brides doublées à l'arrière et réglables grâce à la boucle, entrelacées à l'avvant, sa forte semelle en Aircrêpe, son support voite-plantaire sur première matelassee, il laisse entrevoir un long usage, est confortable, élégant et pratique et procurera l'aise à vos pieds encora alouredis par les chaussures d'hiver.

Il se fait du 39 au 47, teinte ballon.

Dour vous. Monsieur, cet élégant et pratique nu-pied

Le temps perdu ne se rattrape pas

Le temps perdu ne se rattrape pas "é si nous voulons travaillor, commençons tout de suite ", était-il écrit sur nos premières cartes de pointage, ce qui équivaut à l'expression; « Le temps perdu ne se rattrape pas " ou à cette autre: « Ne remettons pas à demain ce que nous pouvons faire aujourd'hui, car d'emain, il sera peut-être trop tard ".

C'est en songeant à ces sages dictons que le souvenir d'une récitaune nous apprenions à l'école nous est revenu:

le ferai ce soir " Le soir il baille et dort, mais pour faire sa tâche
il va, dit-il, demain, réveiller le soleil. Le réveiller, helas ! on l'apcomment ne pas Punir un écolier pareil?

La suite, on s'en doute, vit l'enfant partir précipitamment à
l'école sans avoir fait es devoirs, étudié ses legons et nul d'entre nous
ne pourrait se targuer de ne pas connaitre les ennus consécutifs au
retard apporté dans l'exécution d'une tâche pressante.

Aussi, n'est-il pas rare d'entendre les doléances des uns ou des
autres au sujet de préjudices causés par la negligence. Tel, qui chausse
une belle paire de soulices causés par la negligence. Tel, qui chausse
et il se dit: « Démain, samedi, je les conficrai au cordonnier afin qu'il
les répare, Le lendemain, un empéchement survient, le surlendemain
il ne peut encor se déplacer et, à force de différer, le trou s'élargit,
attaque la première; par un jour de pluie, l'eau pénètre à l'intérieur,
mouille la chaussette et, au lieu d'un simple ressemelage, c'st un remontage qui s'imposé avec de triples frais. Et il en est ainsi dans presque
tous les travaux remis a plus tard. Une tuile cassée sur un toit ne
tardera pas à « fâire gouttière », détriorera au grenier quelque réserve
alimentaire ou autre, pourrira à la longue un chevron compromettant
ainsi toute l'ation de la charpente, alors qu'il était si facile d'y remédier sur le cham? La forte l'évre qui nous surprit un soir en arrivant
de l'atelier et peur la quelle nous refusémes de recevoir le docteur aussi-

(Voir la suite en 3° page)



## De l'importance du caractère

(Suite de la 1º page)
actère se manifeste par un
vais usage de la liberté dont
disposent, ils sont enclins à
mencer à travailler tard et
nir tôt. Ils se bornent au trafacile et négligent les diffies. Ils ne soutiennent pas
s firmes. Ils suivent une
le glissante jusqu'à ce qu'ils
nt découverts.

Beaucoup plus que la majo-té des autres hommes d'affai-Beaucoup puis que a rité des autres hommes d'affaires, le vendeur a besoin d'étudier l'art de la maîtrise de soi. Il ne peut se laisser surmonter par le côté faible de sa nature. Il doit prouver, en ioutes circonstances qu'il est à la bauteur de ses responsabilités, de la confiance de son chef de vente et de sa firme.

## VIELHO (suite et fin)

tant dins lou clau eigaic soun trabs
Mas la vielho ve calineuso
Per chantà a d'uno amourouso
do doù galant dedins l'oumbro sarri
E sa chansou se fai mistouso
Qu'ei n'ambrousio sabourouso
Que la droulicho touto urouso
as mas sur soun cor que tremolo es
Beutat de notro vielho solo,
Sentour de la flour proumeirolo
soun alenado eipanit lou printems,
Chansou doù vent dins la ramado,
Doù riù marmusant tras la prado,
Dou roussignôu que fai n'aubado
net assiùsado a la luno d'argent.
Tout co dins la lengo mairalo.

Marcel FOURNIER, Majoral du Félibrige

# Permissionnaires... et lettres toujours nombreuses

Georges SIRIJIX a eu le plai-sir de renconfer Neva de Sa avec lequel il ; passé de bons moments; il n' pas été moins heureux que pernard Lachaux ait été affecté à sa section. Il se réjouit également de correspon-dre souvent avec Arbiol. La nourriture laisse à désirer, la dernière pique est « entrée » dans l'histoire el, la télévision,

Marcel LACOUR a bien reçu colis et journal et nous en re-mercie cordialement. Le temps s'écoule dans de bonnes conditions et le secteur est calme. Il se porte bien.

C. GIDELSKI compte sur une permission qui, sans tarder, lui



René Peyronnie est heureux de serrer la main de son chef, M. H. Maze, avant de le quitter

au Foyer, agremente journelle-ment sa vie sous les drapeaux.

Un bonjour amical à tous les joueurs et dirigeants de la sec-tion de rugby.

Claude DUPOUY, après une bonne traversée a atteint l'Algé-rie, puis est parti vers un cen-tre de formation relatif aux at-tributions des caporaux.

Maurice MATHIEU remercie M. Dubos de sa gentille lettre et nous dit sa satisfaction de recevoir régulièrement « Notre Bulletin » qui lui donne des nouvelles de ses camarades.

Les « bleus » viennent d'en-trer ce qui lui procure des mo-ments de répit; néanmoins, les marches de nuit ne manquent point et sont loujours très fati-gantes.

à A part ça », bonne santé et bon moral.

E. PICOUT, depuis quinze jours est en Allemagne, où il se plait, car la région est sympathi-que et pittoresque.

permettra de nous rendra visite et, dans cette attente, il nous adresse l'expression de ses bons sentiments.

Quant à moi, l'ai repris l'en-trainement sportif depuis un mois et je fais du foot-ball deux fois par semaine. Veuillez agréer, etc.

DORCHIN a bien reçu mandat, colis et journal et nous en ex-prime sa gratitude.

Une année de service militai, re s'est écoulée très normale-ment; il espère que celle qui vient sera encore meilleure, du moins aussi bonne. Santé et moral sont parfaits.

A. GAUTHIER remercie M. Dubos de sa dernière lettre qui lui fit grand plaisir, ainsi que le colis, comme on s'en doute.

Dans un mois, il sera de retour parmi nous et, de la sorte, ne subira pas l'été du Sahara.

Jusque-là, Notre Bulletin lui est parvenu régulièrement et, chaque fois, il l'a parcouru d'un bout à l'autre avec un vif intérêt.

Roger MARTY écrit à M. Poullain;

Après huit jours de trajet plu-tôt pénible, je suis enfin arrivé



Ch. Rambeau retrouve avec plaisir l'ambiance de son atelier

La caserne n'en a que le nom, car en réalité, c'est un entre-pôt de matériel de transmissions et il n'y a que 120 militaires; l'ambiance serait plutôt celle d'une usine ce qui n'est pas à dédaigner.

au terme de mon voyage, à 100 kilomètres au nord de Constan-

ine. Affecté à une compagnie de commandos de chasse, canton-née dans une ferme, entourée de quatre pitons. à 1.000 mètres d'altitude, je me trouve dans un

## MILLASSOU périgordins : LE

Parmi les desserts

C'est un fin gâteau aux raisins, à base de farine de mais.
Par sa composition, il rappelle un peu le cake anglais, mais il est plus compact et son goût spécial le place au premier rang des gâteaux de mais périgordins.
Vous mettez d'abord à tremper un quart de raisins secs (Malaga ou Smyrne) ou les deux espèces mélangées, dans un petit verre d'eau de vie. Vous pouvez y ajouter des petits morceaux de prunes d'ente séchées (pru-

### Cinéma REX

Samedi 20 mai, soirée
Dimanche 21 mai, mat. et soirée
Fernandel dans sa nouvelle création
de gangster pour rire:
LE CAID

d'après un roman de la série du « masque ». Fernandel donne à ce film policier mouvementé un piquant et une drôlerie uniques dans les an-

les du genre. Lundi 21 mai, matinée et soirée trise et d'une grande intelligen HIROSHIMA, MON AMOUR

avec la prodigieuse interprétation d'Emmanuelle Riva. Ce film a été priné deux fois au festival de Cannes Mercredi 24 et Jeuli 25 mai Laurel et Hardy, jouant un tandon

prisonniers dans le ma-SOUS LES VERROUS

Vendredi 26 mai, à 21 heures ala annuel de la Croix-Ronge a moscou circus

Samedi 27 mai, soirée

Dimanche 28 mai, matinée et soirée

Durry Covel. l'infatigable phénomène du rire dans

L'INCREVABLE

Un film absolument « crevant »!

A ne pas manquer.

Mercredi 31 mai

Jeudi 1er juin

Deux grandes vedettes dans un film d'action, Henry Fonda et Tony

Perkins, nouvelle idole de la jeunesse.

DU SANG DANS LE DESERT

En vistavisiom.

neaux), qui font l'effet de fruits

A propos de raisins secs, on peut les remplacer dans la saison par des groseilles encore vertes.

son par des groseilles encore vertes.

Vous les choisissez toutes petites, vous les jetez quelques minutes dans l'eau bouillante et, une fois roulées dans la cassonade, vous les joignez au gâteau.

Pendant que les raisins gonflent dans l'eau-de-vie, vous mêlez une livre de farine de mais tamisée et une demi-livre de farine blanche, dans une terrine. Vous formez un trou au milieu et vous y mettez une grosse noix de heurre ou même de graisse fine (comme c'est l'usage dans le pays), une bonne pincée de sel, une lasse de lait tiède et vanillé ou bien un demi-verre

Cette pue de Théorat, prise du clocher, illustre bien l'évolution qui marque constamment notre petite cité.

Les anciens murs ont rajeuni, de nouvelles et coquettes mai-sons ornent les emplacements

d'eau.

D'autre part, vous battez trois jaunes d'œufs avec trois cuillercées de sucre en poudre et vous incorporerez le mélange à la pâte de mais. Quelques personnes ajoutent un peu de levure à la pâte pour qu'elle lève davantage.

la pâte pour qu'elle lete dant lage.

Vous ajoutez les raisins et l'eau-de-vie, Vous battez les blancs en neige et vous les joisnez au mélange au dernier moment. Huilez bien une cocotte ou un moule, coulez-y la pâte en l'étalant avec une spatule en bois et faites cuire à feu régulier mais pas trop vite pendant trois quarts d'heure à peu près.

Près.
Quand le millassou est cuit à point, vous le sortez et vous le saupoudrez de sucre vanillé.

gueux, Mussidan, Grignols et un peu partout dans la campagne environante, chaque jour nais-sent d'autres habitations. Neuvic, presque essentielle-ment agricole au siècle dernier, grâce au développement de ses deux usines de chaussures, est

Roger Marty
n'a pas voulu
partir
pour l'Algérie
ans nous rendre
visite;
on le voît ici,
après la sortie,
s'entretenant
avec MM,
Wehinger
et Lamontagne

J.-M. LANDES, se plaint de monter souvent la garde et, de-puis quelque temps, participe à de nombreux défilés.

Il est enchanté de son poste d'instructeur et se rappelle au bon sovuenir de tous.

J.C. CHAUNARD écrit à M. A. Petit, président de la section de rugby.

« C'est avec une très grande joie que j'ai appris depuis quel-ques jours l'ascension de Neuvic en Excellence .

Veuillez transmettre mes cor-diales félicitations à tous mes camarades, ainsi qu'aux diri-geants.

geants.

J'ai aussi connu votre dernier
résultat contre Castelsarrazin et
l'espère que la déception n'a pas
dé trop amère; par contre, l'ai
eu quelques échos du retour de
Sainte-Foy-la-Grande et, de là,
je me fais une idée, certainement juste, de l'ambiance du
moment.

CHAMBRE garnie, confortable, à louer dans le bourg; S'adresser à la rédaction qui transmettra.

Le Directeur responsable : Ch. LEVASSEUR Le Rédacteur : A. LESPINASSE Imprimerie JOUCLA - Périgues



beau paysage où les arbres verts sont abondants.

Le secteur parait calme, la nourriture et le logement sont

L'Algérie est un pays at-trayant, mais faudrait-il la par-courir en des circonstances plus agréables.

Veuillez me rappeler au bon souvenir de tous.

## Nécrologie

Le 9 mai, ont eu lieu à Neu-vic ,les obsèques de Mme Mar-celle Arins-Germ, née Pichardie, décédée dans sa 71e année après une courte maladie.

Affable, d'un caractère ou-vert, elle était avantageusement connue et ne comptait que des sympathies.

sympathies.

Avant la guerre de 1914, elle avait longtemps travaillé dans l'Entreprise, et c'est une nombreuse assistance qui tint à l'accompagner à l'eglise et au cimelière où, dans le caveau de la famille, elle repose maintenant près de son fils bien-aimé, adjudant-pilote aviateur, dont on se rappelle la fin tragique en 1956.

A son énoux à sa fille à

A son époux, à sa fille, à son gendre, à ses petils-en-fants et à lous les siens, nous re-nouvelons l'expression de nos vi-ves condoléances.



Neuvic d'aujouzd'hui

vides d'autrefois; pour ne par-ler que de l'avenne, de huit cents mètres environ, tandis que le long des routes, vers Pèri-

appelé à prendte une extension toujours croissante pour le plus grand bien du commerce local et de toute sa population.

## "L'Efficience"

Efficience n'est pas davantage énergie. Un homme peut avoir l'énergie d'une machine et ne pas réussir dans son entreprise. Il peut conduire si maladroitement ses travailleurs qu'ils accompliront aussi peu de travail que possible.

L'efficience fait appel à la Méthode Scientifique. Pourquoi? Parce que le savant a résolu plus de problèmes et accompli plus de problèmes et accompli plus de travaux réputés (impossibles) que n'importe quelle autre personne au monde. Il a créé de nouveules industries.

Sa méthode scientifique consiste à effectuer des investigations, à rassembler des renseignements, à faire des expériences, à penser, à forcer la tradition pour entreprendre des réformes. Il recherche sans cesse le seul bon moyen.

Les grands savants et inventeurs furent les créateurs réels de notre civilisation moderne.

Lorsque l'idée de l'efficience vint à Frédéric Taylor, il l'appliqua seulement au fonctionnement des machines. Il s'adapta à la coupe des métaux et il découvrit ainsi le moyen de doubler la production.

Dans les dernières années de sa vie, il l'étendit aux ouvriers aussi bien qu'aux machines. Le dernier article qu'il écrivit traitait des « Relations Humaines ».

Avant qu'une firme puisse s'affirmer complètement efficiente, elle doit étudier ses machines, ses matériaux, sa direction, ses ouvriers, ses vendeurs et ses clients. Elle doit avoir une connaissance complète. Toute grande entreprise a des éléments variables qui doivent être étudiés savamment.

Etre efficient signifie accumuler des informations pratiques et agir d'après elles. Lorsqu'une entreprise cesse de grandir, c'est parce que ceux qui président à sa destinée cessent

l'apprendre. Là où il existe de l'apathie, il ne peut y avoir d'efficience.

# PLEIN SUCCÈS DU 2° Grand Prix Cycliste

### International

Le samedi 15, un soleit pur dardait se chauds rayons sur les gens et les hoses et laissait entrevoir un temps ussi clément pour le leudemain. Effectivement, en ce dimanche 14, quoiue aux premières heures le ciel ait de couvert, rien n'annonçait la pluie les nuages ne tardaient pas a effacer pour dissiper toute appréusion.

semater priestations.

A 9 heures, les derniers préparatifs sont terminés, tout respire l'ordre et dénote des prévisions mûrement étudiées. Les palissades et les fils de fer délimitent clairement le circuit que le balai, la veille, avait rendu des pluspropres, et déja, dans Neuvic, règne l'animation qui prélude aux grandes manifestations.

COURSE DES JEUNES
Bientôt arrivent les responsables du C.C.P., organisateurs de l'épreuve, ainsi que les coureurs, auxquels le départ est donné à 9 h. 30. Ils sont quarante cinq qui, durant 60 kilomètres se livrent une bataille sans merci et nous offrent des passages spectaculaires. Echappées, chasses, alternent et, Serrot, Sallat, Sedran, Mechior, Marty et Tabanou, tour à tour, attirent les chances de leur côté. Toutefois, Tabanou, dans un sursaut d'énergie, se détache et, pendant 13 tours, seul, poursuit sa route sans jamais être rejoint pur ses suiveurs

parce que l'efficience requiert un mouvement en avant ininterrompu. Personne n'arrive jamais 
à la fin des améliorations qui 
peuvent être réalisées dans son 
entreprise.

L'efficience enseigne qu'il y a 
un meilleur moyen de faire chaque travail, qu'il soit important 
ou non.

Il y a un meilleur moyen de 
lancer une production en masse, 
ou d'emballer une marchandise, 
ou d'emballer une marchandise, 
ou de couper du métal, ou de 
tailler un crayon.

Aussi, quelle que soit votre 
tàche concentrez-vous sur un 
plus haut pourcentage de résultats.

Dans les cinquante dernières

buche concentrez-vous sur un plus haut pour centage de résultats.

Dans les cinquante dernières années, les résultats les plus merveilleux nous sont venus de la science. Elle nous a appris à voir dans le noir, à envoyer la parole et la musique par les ondes dans le monde, à prendre du charbon, de l'eau et de l'air pour produire du nylon, à obtenir l'omipotence par l'atome. Autant de merveilles jadis insoupconnées.

Aussi, faisons en sorte par notre travail que cet élan ne faiblisse pas. Ou que nous soyons placés surveillons nos mouvements et pensons à ce qu'il fau, drait faire pour effectuer notre tâche mieux en diminuant la peine physique.

Par ailleurs, la botte à suggestions vous attend. Vos idées peuvent être payantes. Vous en retirerez donc le premier, les profits, et vous aurez en même temps la satisfaction d'avoir facilité le progrès et rendu service à la société.

# Ne négligeons pas notre oue

Dame natule da jamais premu que nous utiliserions notre oue pout dant de travaux si rapprochés des yeux, sinon elle aures conçu différemment notre appareit visuel.

rations. Thomme at dehors et. pour assurer son existence, il devait disposer d'une vision qui lui permette de déceler le dan-ger à Thorizon, de chasser à



l'affût an animal ou de suivre la piste d'un ennemi.

Les progrès de la civilisation ont augmenté les prestations de la vue. Pour survivre et suivre la marche du temps, nous avons dû nous adapter à un mode plus proche de nous. Ainsi, notre fonction visuelle est-elle devenue beaucoup plus compliquée que dans le passé.

Malheureusement, le mécanisme visuel humain n'a pas pu suivre le train.

Aujourd'hui, la plupart des travailleurs sont occupés à un bureau ou à une machine où leurs yeux sont distants de leur tâche de 30 centimètres ou 1,20 mètre.

Pour beaucoup, leur situation dépend de leur capacité de lire convenablement les caractères d'imprimerie.

La plupart des métiers demandent une vision rapprochée, exacte et efficace.

Ce changement dans les conditions fonctionnelles de notre vue a rendu l'Amérique consciente du problème.

A peu près deux adultes américains sur trois portent des linettes, alors qu'il n'y en avait qu'un sur trois dans la genération précédente. La proportion est en augmentation constante et elle continuera à progresser. Cela n'est pas dû à un déclin de la capacité de voir, mais plutôt aux exigences croissantes de notre civilisation moderne en vers ce sens.

Quand vous allez chez un spécialiste de la vue, signalez-lui exactant.

notre civilisation moderne envers ce sens.

Quand vous allez chez un spécialiste de la vue, signalez-lui exactement les exigences visuelles de votre métier. Dites-lui le type de travail que vous effectuez; dites-lui la distance ou les distances auxquelles vous travaillez. Dites-lui les conditions dans lesquelles vous effectuez votre tâche.

Des verres pour lire ne peuvent pas toujours être considérés comme convenant pour le travail. Pour obtenir une vue saisfaisante, s'accompagnant d'un bon travail, il est nécessaire que vos verres soient conçus pour la distance particulière à laquelle vous œuvrez, mais pour votre propre sécurité et celle des autres, il est indispendable que les mêmes verres comprement une partie qui vous permette de voir à grande distance.

vue.

La chose la plus importante pour
votre vue et volre travail est
d'obtenir les meilleures suggestions pour vos propres besoins
individuels. Vous serez plus heureux, vous aurez plus de confort
et il y a des chances pour que
vous progressiez plus vite.

L'Efficience ...



## Le temps perdu ne se rattrape pas

Le temps perdu ne se rattrape pas

(Suite de la 1º page)

tot, disant: a bah ! ce ne sera rien » faillit, huit jours après, nous coût la vie par les complications qui s'ensuivirent. A l'usine, la machine qui présente un léger dérangement serait vite réparés si le mécanicien était appelé aussitôt. Le lendemain et les jour suivants le mal se propagera certainement et il faudra procéder à ute révision totale. Autour de la maison, le jardin que nous aimons, qui est reposant, où nous voyons s'allonger de beaux légumes ou se développer le magnifiques fleurs, serait-il attrayant si la bêche n'avait agi en tmps utile ou si les semis avaient été remis à une date ultérieure ? E nous ne finirions pas de citer des exemples, chaque jour, dans tous les domaines. En particulier, dans l'entreprise, tout ce qui peut contrhuer à la qualité et à la production doit trouver une solution immédite, car la chaussure, par un manque de prompte réaction, souffrirsit dans sa présentation.

Le plus grand voleur du temps est le retard qui devient vite une habitude; c'est même une des habitudes les plus faciles à prendre! Il est toujours facile de remettre au lendemain ce qui pourrait être fait aujourd'hui.

On se figure que ce sera plus facile, qu'on sera plus en forme, qu'on y aura réfléchi... Autant d'excuses envers soi-même. Il n'y a pas de raison que le problème se simplifie avec le temps, ou tout au moins c'est l'exception; nous ne serons pas plus courageux demain; nous n'aurons pas davantage réfléchi si nous n'avons pas décide, justement, de réfléchir.

L'habitude du retard détruit l'efficience d'un homme, qui arrive même à perdre confiance en lui-même.

### La chaussure à travers temps

### CLASSEMENT

1. Tabanou (Lalinde), les 60 km. en 1 h. 35' 9"; 2. Metzler (C.C.P.), à 45 secondes; 3. Sedran (Mussidan); 4. Deschamps (C.C.P.); 5. Dubois; 6. Serrot; 7. Marty; 8. Levêque; 9. La-porte; 10 Lasjaunias; 11. Vincent,

A la salle des fêtes est offert, par le Comité, un vin d'honneur réunissant autour de M. Pascaud, de nombreux invités, parmi lesquels on remarque des silhouettes sportives venant de divers points du département et qui avaient tenu, par leur présence, à témoigner tout l'intérêt qu'elles portaient à la manifestation.

(Suite en 4 page)

Il serait peut-être utile de revenir à la chaussure, considérée sous un aspect sérieux.

Eh! bien, nous allons aborder un sujet qui nous fient à cœur; celui de la vérité historique concernant ces fameuses chaussures dites « à la poulaine ».

On en a beaucoup parlé dans différents ouvrages, mais, a-t-on dit toujours exactement ce qu'il fallait dire ? Nous en doutons.

Nous relevons au moins une erreur grave. Pour beaucoup d'auteurs qui se contentent de reproduire des affirmations sans prendre la précaution de les contrôler, cette chaussure qui s'allongeait en pointe d'une longueur démesurée, était l'invention d'un cordonnier nommé Poulain. En mettant au féminin le nom de Poulain. On avait ainsi donné à ce nouveau genre de chaussure son nom de haptême. Le malheur est que cette appellation était un véritable nonsens pour la simple raison qu'au XIII siècle, il eut été difficile à un cordonnier d'inventer une forme nouvelle de soulier puisqu'une des conditions de l'exercice de la profession était l'interdiction dans le mêter.

Nous avons vontu aller un peu plus loin dans la tâche qui nous incombe et qui consiste surtout à ne pas nous contenter de l'à-peu-près, qui est, réconnaissons-le, une dangereuse méthode de travail.

Voici donc ce que, sur la véritable origine des souliers « à la poulaine » nous avons décou-

vert: Geoffroy Plantagenet, le beau comte d'Anjou, était un des gentilshommes les mieux faits et les mieux tournés de son siècle; mais hélas! comme rien n'est parfait en ce monde, le pied du noble comte ne répondait pas à la grâce générale de l'ensemble, et se terminait par une excroissance de chair qui lui rendait impossible l'usage des chaussures de son époque. Ce fut alors qu'il se fit confectionner des souliers spéciaux qui, assez gracieux malgré leur bizarrerie, furent immédiatement adoptés par les gens de toute condition. Mais le nom de « poulaine » ou « pouline » (comme on les appelait aussi), comment leur fut-il donné ? Sur ce point, il y a encore un doute, car deux opinions ont été formulées et les deux sont aussi raisonnables l'une que l'autre. Nous avos donc la faculté de choisir.

Première opinion: « poulaine » ou « poulline » vient de la similitude que leurs pointes relevées leur donnaient avec la « poulaine » ou la « bouline » d'un navire. Mais alors, puriou avoir subsituté un P ou B de la « bouline » ?

Deuxième opinion: « Poulaine » aurait pu venir de « Polonaise », parce qu'en effet des seigneurs de Pologne avaient, eux aussi, adopté ces nouvelles chaussures.

La première explication nous semble la meilleure et, pour noure compte, c'est celle que nous donnons pour vraie. Tout sem-

ole confirmer, d'ailleurs, l'exactitude de cette origine. Rabelais, qui connaissait bien sa langue et dont les expressions étaient de « ventre à poulaine » pour dire un ventre qui se jette extrémement en dehors, comme la « poulaine » ou « bouline », autrement dit la proue du vaisseau. Les poulaines avaient encore vogue du temps de Rabelais et il semble même que les amants de ce temps. Là en aient inventé de plus en plus ridiculement grandes qu'on n'en eût encore portées.

Ce qu'il y avait de curieux dans cette mode des poulaines, c'est que les différents lois linguaient les différents dats des citoyens. Les gens du commun n'avaient qu'un bout de six pouces de longueur; ceux des gens de qualité n'avaient jamais moins de deux pieds. De là était venu le proverbe: « être sur un grand pied ». Mais, comme chacun cherchait sans cesse à allonger ses souliers au udelà du réglement, Charles V jugea à propos de défendre les souliers à la « poulaine », et de frapper d'amende ceux qui continuaient d'en porter.

Telle est la véritable histoire des souliers à la « poulaine ». Ceux qui lui succédérent étaient d'une forme tout opposée: extrémité large et arrondie, de façon à ce que le pied puisse s'y étaler tout à l'aise.

Lu dans « L'Indépendant Franc-Parleur »



Le départ vient d'être donné par Gérard Mauduit, l'international de rugby



### Belle fin de Saison Nos deux équipes triomphent à Douzillac

DIMANCHE 11 MAI, à Douzillac, Neuvic remporte les deux coupes mises en compétition par le Glub



## 2° Grand Prix Cycliste international

cour les « grands » a l'œuvre,

LA GRANDE COURSE
es gens affluent de toutes les diions et beaucoup s'arrêtent aux
gos, quoique le « gos» de la fouiulle vers les tribunes où se tienles organisateurs.

L'Amain, le réputé speacker,
a connu des Neuvicois, présente les
turrents qui, tous, sont chaleureuement applaudis et le départ est
ne par Gérard Mauduit, internaal de rugby, dépendant du C.A.P.

t une belle envolée qui, durant
ieurs heures tiendra le public en
ine par ses qualités sportives.
es le début, Geyre et Ben Brahim
happaient mais étaient rattrapés,
rigade ayant, à maintes reprises,
se vigoureusement la chasse. On
ercoit également que le régional
in arrive à pratiquer un trou noé en prenant jusqu'à 20 secondes,
s solitaire, son action reste vaine

Classement
ler Graczyck, les 110 km, en 2 h.
41 m. 39 s. (moyenne 36 km, 350);
2. Gonzalès; 3. Siniscalchi; 4. Verdeun; 5. Camillo; 6. Geyre; 7.
Epand, (tous dans le même temps);
3. Desbuts, à 10 secondes; 9. Sabbadini; 10. Ben Brahim; 11. Debort;
12. Dejouannet; 13. Dupré; 14. Fournier; 15. Duvaleix.
PERSONNALITES
Parmi les personnalités on

PERSONNALITES
Parmi les personnalités on notait la présence de MM. Rousseau, député et Madame; Pascaud et Dupuy maires et conseillers généraux, respectivement de Neuvic et de Saint-Astier; Peyvint, inspecteur de la Jeunesse et des Sports; Maurin, capitaine de gendarmerie; Ducros, du Comité de Vergt; Desdemaine-Hugon, de la rédaction de « Sud-Ouest »; Leygue, président du C.C.P.; Buzoni, adjudant, représentant le commandant de gendarmerie Keranflec'h, etc..., etc...

Bravo MM. Salomon, Elias, Samouillan, Daraine, Rebière, C. Darieux, Guinier, Constant, Tho-

# La Sélection de la Dordogne

dans laquelle figurent nos footballeurs J. Pomarès et A. Sauvat

### victorieuse à Chalais

DIMANCHE 14 MAI, à Chalais, la Sélection de la Dordogne triomphe de celle de l'Angoumois, par 2 à 1.



ée, qui l'emporta brillamment.

ez les téors, les Charentais atcet d'entée et leur jeu laisse
pression d'uneée et leur jeu laisse
pression d'uneée et leur jeu laisse
pression d'une plus fin que celui
(qué par le Périgordins; néans, petit à petit, la situation se
fie. Bouteillen de Nontron, parp à donner quelques balles qui
ont pas exploitées par Porte et
l. Toutefois, ce dernier se dépen-

# Allez à la Succursale un grand choix d'articles

PRINTEMPS - ÉTÉ

vous y attend



## Basket-Ball L'équipe féminine Championne de la Dordogne en Excellence

	matches	points
L. U.S.N	8	24
2. Lusignae		18
5. St-Méard-de-D.	3	16
Eyzerac	8	14
E.F. Bergerac	- 8	8





Mile Françoise LEVASSEUR offrant gracieusement au vainqueur la gerbe traditionnelle

regroupement s'effectue peu cuier, Ben Brahin, Leclere et semblent assurés d'une solide ée, mais il n'en sera rien, carade est vigilant et, sous son ion tout est tiré au clair au de la prime de 1.000 NF que ge le périgourdin Walryck, partoutefois avec Dejouannet.

I, perce en temps defavorable et evasson l'arrête dix secondes cuit, après une chasse de plutours il revient dans le peloton et au sprint que se dégage le dé-

